

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 74 (1986)

Heft: [11]

Rubrik: D'un canton à l'autre

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

d'un canton à l'autre

FEMMES RENCONTRES TRAVAIL (VS)

L'association « Femmes-Rencontres-Travail », constituée en 1980 dans le but de répondre aux besoins spécifiques des femmes, a mis petit à petit sur pied, à l'instar d'organismes du même type dans d'autres cantons, un centre de rencontres, d'orientation personnelle et de réinsertion professionnelle, qui, aujourd'hui, offre plusieurs services.

On sait combien rejoindre le monde du travail ou acquérir une nouvelle formation peut poser de problèmes. Pour palier les difficultés majeures, d'ordre psychologique surtout, l'association a créé le secteur « Formation des adultes » : trois cours de quatre fois deux heures chacun sont proposés cet automne :

- « Conduite de réunion » : les 8 et 15 novembre.
- « Technique de recherche d'emploi » : les 3, 4, 10, 11, 17 novembre.
- « Mettre en valeur sa personnalité » : les 24, 27 novembre et 1, 4 décembre.

En outre, une **psychologue-conseil** accorde des entretiens individuels deux après-midi par semaine.

Mais travailler signifie aussi pour beaucoup placer son enfant. L'association a fait œuvre utile en créant récemment un **réseau de mères gardiennes** dans tout le Valais romand : ainsi plus de cent enfants ont été placés en 1985 en collaboration avec les instances reconnues, assistantes sociales, office des mineurs, crèches.

Enfin, dernière-née des prestations offertes par FRT : la possibilité d'obtenir, sur rendez-vous, un entretien avec une **conseillère en budget**.

A signaler encore l'existence de **groupes de rencontres** à Sion et Saint-Maurice pour celles qui recherchent contacts et échanges.

Renseignements, adresses utiles et inscriptions à la permanence téléphonique du lundi au vendredi de 9 h à 11 h au (027) 22 10 18, route de Loëche 23 à Sion. — (fl)

RENCONTRE VALAISANNE DES FEMMES

Le 7 octobre dernier, le Centre de liaison des associations féminines valaisannes organisait sa rencontre annuelle à l'Hôtel-de-Ville de Martigny.

Elles sont venues nombreuses, membres d'associations et Valaisannes de tous horizons, participer à cette soirée

placée sous le signe de l'amitié et de l'échange.

Après la traditionnelle verrée offerte par la Municipalité et les vœux de bienvenue de Mmes Morand, présidente du CLAF et Conforti, conseillère communale, l'assistance suivit avec un très vif intérêt, parfois teinté d'humour, la brillante conférence de Martine Chaponnière intitulée : « Un siècle de presse féministe : le Valais entre les lignes ».

Manifestation réussie à tous points de vue : le Centre de liaison peut être satisfait, le courant a passé ! — (fl)

UNE LUDOTHEQUE A SION

Depuis novembre 1985, les petits Séduinois ont le loisir de fréquenter la ludothèque sise dans un pavillon scolaire du Sacré-Cœur le lundi de 15 h à 18 h.

Mise sur pied à l'instigation de l'école des parents par Eliane Bovier et ses collaboratrices, la ludothèque connaît un grand succès : 200 familles sont actuellement inscrites moyennant une modique participation aux frais.

Les animatrices formulent deux vœux pour un proche avenir : ouvrir la ludothèque un second jour dans la semaine et surtout disposer d'un local plus vaste : espérons que la commune de Sion ne se fera cette fois pas trop tirer l'oreille pour satisfaire des organisatrices dont la bonne volonté n'a d'égal que l'enthousiasme.

L'Ecole des Parents propose une conférence-débat sur le thème « Jeu, jouets et ludothèque » avec Anne Librecht, le 11 novembre 1986 à 20 h 30, au Cycle d'Orientation filles, Petit-Chasseur 39, à Sion. — (fl)

UN LIEN PAR LE THEATRE

Le théâtre du Lien, à Genève, n'est pas un théâtre comme les autres. Il s'agit d'une troupe composée d'acteurs sourds et entendants, qui se propose de jeter un pont entre deux publics, les sourds et les entendants, par la création de spectacles recevables par les uns comme par les autres.

Depuis le 15 octobre, et jusqu'au 15 novembre (dépêchez-vous !) le théâtre du Lien présente un spectacle intitulé « Espace Fortuna », aux Tréteaux de la rue Dassier 11, à Genève, à 20 h 30 (location : Maison des Jeunes et de la Culture, tél. (022) 32 20 60). Parmi les comédiennes qui y participent, on aura la joie de retrouver Mercedes Brawand, à laquelle FS avait consacré un portrait en forme de coup de cœur dans son numéro de décembre 1984.

LE CENTRE FEMMES ET SANTE INSTALLE A COLOMBIER (NE)

Ouvert il y a quelques années à Boudry, le Centre Femmes et Santé a déménagé dernièrement à Colombier. Il dispose désormais d'un vaste appartement sis rue Haute 21 (tél. (038) 41 25 56). La permanence est ouverte chaque mardi après-midi de 14 h 30 à 17 heures.

Ce lieu d'échanges et d'animation permet aux femmes de parler de leurs problèmes, d'apprendre à connaître leur corps et de bénéficier d'une bibliothèque. Parmi les activités organisées par une dizaine de femmes préoccupées de santé, le programme du centre comprend toutes sortes de cours basés sur la médecine douce : réflexologie, connaissance des plantes, méthodes chinoises de santé...

Femmes et Santé organise également sur demande des groupes de discussions, par exemple sur l'allaitement, les maladies infantiles ou la ménopause.

Pour les professionnels de la santé, un groupe de travail de guidance prénatale vient d'être mis sur pied basé sur l'haptonomie, une méthode tenant compte du toucher en tant que « science de l'affection ».

Les hommes ne sont pas exclus de ce centre. Ils peuvent notamment participer aux cours. — (mpa)

CONCOURS LITTERAIRE DU LYCEUM DE SUISSE

Le Prix littéraire du Lyceum de Suisse, d'un montant de Fr. 3 000.— pour chaque langue (français, allemand, italien), sera attribué en automne 1987.

Il couronnera une pièce radiophonique inédite et originale. Sujet libre (durée une heure). Tous genres admis.

Le concours est ouvert à toutes les femmes vivant en Suisse et à toutes les Suissesses résidant à l'étranger.

Pour concourir, demander le règlement à

Langue française : **Mme Juliette Nobs-Guerry**, 76, avenue Général-Guisan, 1009 Pully (Vaud).

Langue allemande : **Mme Emmy Garai**, Hauserstrasse 26, 8032 Zurich.

Langue italienne : **Mme Ninì Tami**, 11, Via Noale, 6924 Sorengo (Tessin)

d'un canton à l'autre

GENEVE : LE CLAF DANS SES NOUVEAUX MURS

Le tout Genève — représentant(e)s des autorités et des associations féminines — se pressait joyeusement dans les nouveaux locaux du Centre de liaison des associations féminines genevoises. Cette inauguration a été l'occasion, au cours de chacun des discours, de faire le point sur la situation de la femme, à Genève, depuis les jours héroïques de l'Union des femmes, jusqu'au projet d'un bureau de l'égalité qui est toujours devant le Conseil d'Etat. Plusieurs oratrices ont insisté sur le danger de se laisser aller à un optimisme satisfait, car la solidarité féminine est vraiment indispensable pour préserver l'acquis et pour faire appliquer l'égalité.

Les nouveaux locaux du CLAF sont clairs et spacieux. Il y a trois salles de dimensions différentes qui sont à la disposition des associations. Le calendrier et le tarif de la location peuvent s'obtenir en appelant Marion le matin (tél. 022/47 95 31). Ce nouveau lieu de rencontre va permettre un meilleur travail

commun des membres. Il y a des projets dont l'un est d'enseigner l'informatique sur l'ordinateur que possède le CLAFG. Un beau programme...

CLAFG, 2, Place de la Synagogue, 1er étage, CP 260, 1211 Genève 12. — (ogl)

GENEVE : UNE FEMME CANDIDATE

C'est en avril 1987 que le canton de Genève élira ses autorités communales. Et c'est maintenant que les partis désignent leur(s) candidat(e)s. Pour l'instant, seul le parti socialiste a désigné une femme, Jacqueline Burnand, 42 ans, mariée, deux enfants, actuellement chef de l'Office cantonal de coordination et d'information pour personnes handicapées et conseillère municipale, comme candidate au Conseil administratif de la ville de Genève (exécutif). Si elle est élue, elle succédera comme femme à Lise Girardin qui a quitté le poste de conseillère administrative il y aura huit ans.

GENEVE : LE CENTRE F INFORMATION GARDE SON F

En présence du conseiller administratif Guy-Olivier Segond, l'équipe du Centre entourée d'une cinquantaine de membres inaugure le 30 septembre ses nouveaux locaux. Toujours 1, rue des Barrières, au-dessus de la taverne de la Madeleine, mais là où était la librairie l'Inédite, plus deux autres pièces pour mieux pouvoir recevoir, discuter, travailler.

« Il faut garder votre titre » insiste G-O. Segond. Et une responsable me glisse alors dans l'oreille : « il a raison, pas besoin de mettre trop l'accent sur Femme, F veut dire aussi Famille ». F. Info, une formule originale, avec un comité de dix responsables indemnisées, ayant chacune une « spécialité ». Des animations nombreuses et diverses, des permanences juridiques, sociales... et téléphoniques tous les après-midi. Un centre F qui n'a que cinq ans d'existence mais qui marche fort, très fort, soutenu financièrement par le canton et les communes. (jbw)

identique au féminin...

A sa clientèle féminine, la BCG propose aide et conseils en matière financière, bancaire et sociale.

Située 34 avenue de Frontenex (tél. 35 88 32), notre nouvelle agence est dirigée par Madame Marie-Antoinette Huguenin. Entourée de collaboratrices qualifiées et enthousiastes, elle propose à nos clients tant masculins que féminins l'éventail complet des services qu'assurent les 14 agences de la BCG.

Seule à Genève, une agence au féminin, identique aux autres... identique au féminin.

Banque hypothécaire du canton de Genève, votre banque cantonale



d'un canton à l'autre

MAISON DE LA FEMME : DIX ANS DEJA

On y vient pour suivre un cours, assister à une conférence, emprunter un livre, demander un renseignement d'ordre social ou un conseil juridique ; on y tient des assemblées, des séances de comité, des réunions diverses ; on y expose et on y admire des œuvres d'art, on y taille une bavette autour d'un café ou d'une tranche de pizza. C'est la Maison de la Femme, au 6 de l'avenue Eglantine, à Lausanne. Fin septembre, une soirée sympathique réunissait les habituées et les responsables pour fêter les 10 ans de cette institution.

La Maison de la Femme a été léguée à l'Union des Femmes de Lausanne, au début des années septante, par son ancienne propriétaire, Madeleine Moret, qui souhaitait qu'elle devienne un lieu de refuge et de détente pour toutes les femmes. La Fondation Madeleine Moret, qui prit en charge l'aménagement de la maison, et en assure aujourd'hui la gestion, peut se targuer d'avoir fait un bon bout de chemin dans la direction souhaitée

par la donatrice. Et son actuelle présidente, Danielle Schlozer, est bien décidée à faire en sorte que les portes de la vénérable demeure s'ouvrent à un public toujours plus large, parce que, dit-elle, « La Maison de la Femme doit marcher avec son temps ». — (sl)

encore indispensable au parti. Sa tâche consiste à veiller à une représentation plus équitable des radicales genevoises dans les différentes instances et à offrir aux candidates un véritable groupe de soutien. Quant au parti, il doit marquer sa volonté de mettre en place une politique de promotion féminine, tout en intégrant dans ses préoccupations des thèses qui attirent les femmes.

Françoise Saudan, présidente du Parti radical genevois, souligna qu'à l'heure actuelle, tous les partis sont en perte de crédibilité au niveau des lignes politiques. Une nouvelle stratégie s'impose, particulièrement vis-à-vis des femmes, afin d'éviter que celles-ci, déçues, finissent par fonder un parti de femmes...

« La manière de faire de la politique doit changer aussi », rappela enfin Robert Ducret, conseiller d'Etat radical. « Les horaires d'hommes, les façons brutales de s'exprimer, le temps perdu dans les discussions sont à des lieux des conceptions féminines d'efficacité ! » Nul doute qu'après ces déclarations, le parti radical n'apporte le soutien escompté par son groupe féminin à la création du futur bureau genevois de l'égalité des droits. — (mm)

RADICALES GENEVOISES : 30e ANNIVERSAIRE

De nombreuses personnalités participaient à la soirée du 10 octobre, organisée par le groupe féminin radical pour fêter ses 30 ans d'engagement en faveur de la promotion des femmes dans la politique. Rappelant combien leur présence est actuellement faible aux divers législatifs genevois (12 % de femmes) et totalement inexiste aux exécutifs, sa présidente, Françoise Lafourcade, se dit convaincue qu'un groupe féminin reste

AGENDA

LYCEUM-CLUB

Groupe vaudois
Rue de Bourg 15
1003 Lausanne

Vendredi 7 novembre, à 17 h : Françoise Wirz-Choquard, écrivain, du Lyceum de Berne, présente son roman : « Nous irons à Lipari ». Entrée non-membres : Fr. 3.—

Vendredi 14 novembre, à 17 h : Madame Marie-Claude Jequier, conservatrice du Musée de l'Ancien-Evêché, nous parle de son travail. Entrée non-membres : Fr. 3.—

Vendredi 21 novembre, à 17 h : concert par Claire Lise Converset, soprano, **Louis Dupras**, flûte et **Daniel Berger**, piano. Au programme, de la musique de compositeurs américains. Entrée non-membres : Fr. 7.—

Mardi 26 novembre, de 14 h à 21 h et jeudi 27 novembre, de 9 h à 17 h : Boutique de Noël du Lyceum : les Lettres, les Beaux-Arts et l'Artisanat vous convient à leur rendre visite pour vos achats de Noël.

Vendredi 28 novembre, à 17 h : Luce Péclard, écrivain, nous parle de deux ouvrages : « Une drogue cachée : les phosphates alimentaires, cause de troubles du comportement chez les enfants, de difficultés scolaires et de délin-

quance juvénile, par Bertha Hafer, pharmacienne, traduction française de Luce Péclard, et « Drogues, la grande désillusion » (Ed. Bouchain par L. Péclard, Marianne Ducret, Ph. Grin et J.-M. Martin. Entrée non-membres : Fr. 3.—

Vendredi 5 décembre, à 17 h : causerie de Madame Françoise Champoud, députée au Grand Conseil vaudois et membre de la Municipalité de Lausanne. Entrée non-membres : Fr. 3.—

Vendredi 12 décembre, à 17 h : Jean-Louis Kuffer, co-directeur de la Collection « Contemporains » aux Editions de l'Age d'Homme, à Lausanne, présente le nouveau roman de Mireille Kuttel : « La Maraude ». Entrée non-membres : Fr. 3.—

ADF GENEVE

Les consultations juridiques de l'Association genevoise pour les Droits de la Femme n'ont plus lieu à la rue Verdaine. Afin de pouvoir rendre service à un plus grand nombre de personnes, les consultations ont lieu désormais le mardi de 19 h 30 à 21 h au 28, rue Amat (angle rue de Lausanne), dans les locaux du BIS et le mercredi de 19 h 30 à 21 h au 1, rue des Barrières (Taverne de la Madeleine), 2e étage, dans les locaux de F/Information.

SEMAINE DE LA PAIX

Le groupe de la Broye des Femmes pour la Paix organise une semaine de réflexion sur le thème de la paix, pour saluer à sa manière l'Année internationale de la paix qui touche bientôt à sa fin. L'originalité de cette manifestation, qui se tiendra à Payerne et à Estavayer-le-Lac du 7 au 16 novembre, est de mettre en présence des pacifistes et des militaires lors d'un face-à-face qui aura lieu le mardi 11 novembre, à la salle du Tribunal de Payerne, à 20 h 30. Pour le reste, écoles, paroisses et autorités locales ont fourni leur collaboration à l'organisation de ces journées. Renseignements : Michèle Treuthardt, Petites-Berges 10, 1530 Payerne.

FORUM NAISSANCE

Du 21 au 23 novembre auront lieu à Genève des conférences, des ateliers et des tables rondes sur le thème « Venir au monde aujourd'hui ». Lieu : Conseil Ecuménique des Eglises, 150, route de Ferney, 1218 Grand-Saconnex. Organisation, renseignements et inscriptions : Naissance active, Case postale 104, 1225 Chêne-Bourg.